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При создании и исследовании фторопроводящих материалов с суперионными 

характеристиками, твердые растворы на основе флюоритовой модификации PbF2 

показывают хорошую перспективу для практического использования. Они обладают 

достаточно высокой электропроводностью 

уже при сравнительно низких 

температурах. На основе фторида свинца 

(II) был получен твердый раствор β-

Pb0.95K0.05F1.95, который имеет самую 

высокую ионную проводимость (≈ 10
-3

 

См/см при 20°С) среди известных 

керамических фторионных проводников. С 

целью поиска оптимальных путей 

стабилизации высокопроводящих фаз в 

условиях механохимического синтеза в 

данной работе были получены новые наноструктурированные суперионные проводники в 

системе PbF2-SrF2-KF и выполнено исследование их электролитических свойств.  

Механохимический синтез твердых электролитов в системе PbF2-SrF2-KF был 

выполнен с использованием планетарной шаровой мельницы РМ100 Retsch. Полученные 

образцы были аттестованы методами РФА, СЭМ, термического анализа. Температурные 

зависимости электропроводности полученных твердых электролитов и энергии активации 

исследованы методом импедансной спектроскопии в области температур 20-400°С. 

Электропроводность образца Pb0.75Sr0.20K0.05F1.95 при 20°С имеет значение 4.70×10
-4

 См/см, 

что в ~3000 раз выше электропроводности β-PbF2 (рис. 1).  

Работа выполнена при финансовой поддержке гранта РНФ № 22-23-00465. Исследования 

проводились с использованием оборудования Ресурсных центров СПбГУ «Инновационные технологии 

композиционных наноматериалов», «Рентгенодифракционные методы исследования» и 

«Нанотехнологии».  

Рис. 1. Температурная зависимость ионной 

проводимости в системе PbF2-SrF2-KF 
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Solid solutions based on fluorite-type PbF2 show a good prospect for practical application in 

the creation and study of fluorine-conducting materials with superionic characteristics. They have a 

sufficiently high electrical conductivity even at ambient temperature. Solid solution β-

Pb0.95K0.05F1.95 based on lead (II) fluoride was 

obtained, which has the highest ionic 

conductivity (≈ 10
-3

 S/cm at 20°C) among 

known ceramic fluorine-ion conductors. In 

order to find optimal ways to stabilize highly 

conductive phases under mechanochemical 

synthesis conditions new nanostructured 

superionic conductors in the PbF2-SrF2-KF 

system were obtained and their electrolytic 

properties were investigated. 

Mechanochemical synthesis of solid 

electrolytes in the PbF2-SrF2-KF system was performed using a PM100 Retsch planetary ball mill. 

The samples were analyzed by XRD, SEM, and thermal analysis. The temperature dependences of 

the electrical conductivity and the activation energy of the solid electrolytes were studied by 

impedance spectroscopy in the temperature range of 20-400°С. The electrical conductivity of 

Pb0.75Sr0.20K0.05F1.95 at 20
o
С is 4.70×10

-4
 S/cm, which is ~3000 times higher the electrical 

conductivity of β-PbF2 (Fig. 1). 

 

This work was supported by the grant of Russian Science Foundation № 22-23-00465. The studies 

were performed using the equipment of the SPbU Resource centers «Centre for Innovative Technologies of 

Composite Nanomaterials», «X-ray Diffraction Centre» and «Nanotechnologies». 

Fig. 1. Temperature dependence of ionic 

conductivity in the PbF2-SrF2-KF system 
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